

Veranadas:

## Abre primera barrera sanitaria del SAG en la precordillera de Linares

Recientemente, el Servicio Agrícola y Ganadero a través de su oficina sectorial de Linares, realizó la apertura oficial de la primera barrera sanitaria SAG ubicada en el sector de El Melado, en la cordillera de la Provincia de Linares; con la finalidad de controlar a los rebaños que harán uso de los Campos de Pastoreo Cordillerano (CPC) durante la temporada 2018 - 2019.

En estas primeras semanas de funcionamiento esta barrera se encuentra controlando principalmente a propietarios de animales correspondientes al cajón El Melado, quienes trasladarán su ganado

caprino para pariciones.

El director Regional (s) del SAG, Manuel Hormazábal, destacó que "el control sanitario que realiza el SAG en estos puntos de cordillera es muy relevante para mantener nuestro patrimonio zoonosanitario en las mejores condiciones. Recordemos que tenemos un estatus inigualable, por tanto, debemos cuidar de que así mantenga".

La apertura de esta barrera significa la instalación oficial de funcionarios SAG, quienes controlan el correcto uso de formularios de movimiento animal y la documentación correspondiente

para todos los rebaños que suben hasta la cordillera en busca de talaje para alimentación segura. Esta acción se intensifica especialmente en el periodo de nacimiento de crías, el cual comienza alrededor del 15 de octubre. En esta barrera también se realiza un censo con la dotación animal que permanece en cordillera durante el año 2018, que en el caso específico de la provincia de Linares corresponde a los CPC Cajón Herrera, Fundo Carrizales, Cipreses y Fundo León Vásquez.

El Encargado Regional de Protección Pecuaria del SAG Maule, Andrés Arbizu, destacó la importancia

de esta actividad señalando que "la apertura de esta barrera sanitaria ubicada en la Provincia de Linares marca el inicio de la temporada de veranadas para los ganaderos de la región; por tanto, es importante que quienes suben con sus animales a la cordillera estén en conocimiento de la documentación que deben presentar en estos puntos de control a fin de no tener inconvenientes".

La masa ganadera a nivel regional que sube a CPC alcanza aproximadamente las 90 mil cabezas, y una gran cantidad de ellas se concentra en la provincia de Linares, con alrededor de 54 mil animales; y de ellos 25 mil son controlados por funcionarios SAG en la barrera sanitaria

El Melado.

La región del Maule posee 114 campos de pastoreo cordillerano bajo control, los cuales son supervisados e inspeccionados por el SAG de acuerdo a la normativa de trazabilidad animal. De ellos, 69 pertenecen a Linares.

Cabe destacar que la región del Maule cuenta con 6 barreras sanitarias: Los Maitenes en los Queñes, y Las Trancas pertenecen a la provincia de Curicó;

barrera La Mina a la provincia de Talca; y La Balsa, Achibueno y El Melado a la provincia de Linares.

Las demás barreras sanitarias comenzarán su apertura en forma paulatina durante las próximas semanas dependiendo de las condiciones climáticas existentes en el resto de zonas cordilleranas de la región y de la operatividad vial, lo que permitirá la subida de los animales.



Arte geométrico:

## En el Museo de Linares será inaugurada exposición de la artista Paz Olea

Este viernes, Paz Olea Carrillo inaugura la muestra "Plástica Geométrica" en el Museo de Arte y Artesanía de Linares, gracias al auspicio del museo, Hotel Parada e Instituto Cultural.

Esta exposición reúne un número de obras abstractas constructivas, realizadas en telas y cromatizadas con óleo y acrílico, junto a varias unidades de formato pequeño denominadas "monemas" y pintadas con lápiz acuarela.

La plástica o expresión pictórica de esta artista ha sido apreciada a través de varias exposiciones, bajo diferentes tendencias tales como expresionismo y surrealismo, y con diferentes técnicas.

Ahora ha vuelto a su expresión que siente más propia, la que desarrolló en sus prime-

**A través de un conjunto de nuevas obras, retorna al estilo que marcó sus inicios como pintora.**

ros años como pintora. El constructivismo fue la línea artística que la llevó a participar en el Grupo Forma y Espacio bajo la dirección del maestro Ramón Vergara Grez y junto a muchos artistas de esta línea.

Es necesario resaltar que la muestra

será presentada por el Doctor en Historia del Arte, Ramón Castillo, quien además ha sido curador de Arte Contemporáneo en el Museo de Bellas Artes.

Esta exposición podrá ser visitada en el museo hasta el día 28 de octubre, de forma gratuita.



## Edad promedio de chilenos aumenta un 33% en últimos 35 años

Mientras que a principios de la década de los ochenta la edad promedio de los chilenos se situaba en torno a los 26,9 años, en 2017 este número escaló hasta los 35,8 años promedio. Un aumento de 33% que refleja el acelerado proceso de envejecimiento que experimenta la población de nuestro país, según se refleja en un estudio elaborado por el programa Conocimiento e Investigación en Personas Mayores (CIPEM) impulsado por la Universidad del Desarrollo (UDD) y la Caja de Compensación Los Héroes.

Actualmente, la población de adultos mayores en Chile bordea los 2,85 millones lo que equivale al 16,2% del total de habitantes, siendo la población más envejecida de América Latina junto a Cuba.

Aun cuando esta cifra es baja en relación a los países OCDE, donde Chile aún se perfila como un país joven, el proceso de envejecimiento de la población y la proporción actual es un tema que se debe

analizar con especial preocupación.

En este sentido, el ministro de Desarrollo Social, Alfredo Moreno aseveró que "este es el tema en el cual vamos a tener que enfrentarnos como humanidad y que tenemos que enfrentar como país. Es un enorme desafío, pero también una gran oportunidad. Este mayor desarrollo que Chile ha tenido también nos ha llevado a tener una población totalmente diferente a la que teníamos. Es por ello que necesitamos hacer actividades consistentes con ese envejecimiento, como preocuparse de su salud, que se mantengan activos y sanos, el empleo es muy importante, como también el transporte y participación. Este es un problema de todos, por eso agradezco el aporte de este estudio porque esa es la manera de enfrentar estos temas de país. Estudios, ideas, apoyo, creatividad y ayudar a crear conciencia es una ayuda enorme. Lo que hace

esta Universidad y Caja Los Héroes, especialista en esta materia, es una tarea que tenemos que tomar entre todos".

La realidad de Maule;

Según consigna el estudio, En la Región del Maule, la tercera más longeva en el país, existen cerca de 183 mil adultos mayores de los cuales 28.560 corresponden a personas mayores de 80 años. En la región aparece Curepto como la más envejecida en términos de envejecimiento relativo. El 27,7% de los habitantes de la comuna de Curepto pertenecen a la tercera edad, siendo la tercera comuna más longeva del país. Por su parte, la tasa de envejecimiento indica que la comuna de Curepto posee una relación de 181 adultos mayores por cada 100 niños, similar a los niveles alcanzados por Japón. A su vez, la Comuna de Maule (10,2%) aparece dentro de las 15 comunas con menor proporción de personas mayores del país.